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B E S C H L U S S 

 
aus der 14. Sitzung 

des Planungs-, Umwelt- und Kulturausschusses 
am Dienstag, 19.09.2023 

 
 

 
Öffentliche Sitzung 
 

2. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste, eingegangen am 12.06.2023 
betr.: Öffentliche Toilette im Bereich Sportplatz/Boule-Anlage/Grill-
platz/Fußballkäfig 

VL-104/2023 

 

Die Fraktion "Dorfelder Liste" hat den Antrag gestellt, im Bereich Sportplatz/Bouleanlage/Grill-
platz/Fußballkäfig eine öffentliche Toilette einzurichten. Dafür soll sich die Gemeinde Niederdorfel-
den am Vorbild der Eco-Toilette im Limespark der Gemeinde Erlensee orientieren.  
 
Die Gemeinde Niederdorfelden hat sich daher vor Ort in Erlensee über die dortige Toilettenanlage 
informiert. 
 
Herr Breitbach erläutert anhand der zum Protokoll hinzugefügten Präsentation die Ausstattung die-
ser Toilettenanlage und führt mögliche Alternativen sowie deren Vor- und Nachteile auf. 
 
Der Kaufpreis für die Ecco-Toilette beträgt incl. Lieferung und Montage 54.130,00 €/brutto. Hinzu 
kommen die jährlichen Wartungs-, Reinigungs- und Entsorgungskosten in Höhe von ca. 17.500,00 
€/brutto. 
 
Eine weitere Alternative wäre eine Toilette von der Firma TOI TOI & DIXI mit einer jährlichen Miete 
in Höhe von 14.000 €/brutto. Für die Erstausstattung von Hygieneartikeln und die Anlieferung wür-
den weitere 460 €/brutto anfallen. Hierfür wäre die Herstellung eines Strom-, Wasser- und Kanalan-
schlusses sowie die Errichtung einer Aufstellfläche notwendig, was einmalige Kosten von etwa 
20.000 €/brutto verursachen würde. 
 
Eine weitere Alternative wäre die Errichtung eines barrierefreien Toilettenhäuschens in massivbau-
weise. Hierfür würden Baukosten in Höhe von 27.500,00 € entstehen. Die jährlichen Kosten für die 
wöchentliche Reinigung belaufen sich auf ca. 6.000,00 €.  
Herr Breitbach führt weiterhin aus, dass die Verwaltung die Errichtung einer Toilettenanlage in mas-
sivbauweise vorschlägt. 
 
Bürgermeister Büttner berichtet, dass gemeinsam mit dem Vorsitzenden der Turn- und Sportge-
meinschaft ein vollerschlossener Standort am Vereinsheim gefunden wurde.  
 
Es besteht Einvernehmen, dass die Fraktionen die vorgelegten Varianten in ihren Sitzungen beraten 
werden, so dass eine abschließende Entscheidung in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung 
getroffen werden kann. 
 
Beschluss: 
Der Antrag der Fraktion Dorfelder Liste „Öffentliche Toilette im Bereich Sportplatz/Boule-An-
lage/Grillplatz/Fußballkäfig“ bleibt zur weiteren Beratung im Geschäftsgang.  
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